

AÑO XV.

RESTAURANT
EL GANTABRICO

PEDRO GOMEZ FERNANDEZ

CALLE HERNAN CORTES (PLAZA NUEVA)

PALACIO DEL SEÑOR GARCIA MACHO

TELEFONO, NUM. 209

COCINA FRANCESA Y ESPAÑOLA
SERVICIOS A LA CARTA
COMEDORES AMPLIOS E INDEPENDIENTES.

Plato del dia: Filetes de ternera á la perigot.

DROGUERIA AL POR MAYOR

Perez del Molino y Compañia,

COMPANIA, 5 Y PLAZA DE LAS ESCUELAS

Alpiste, brillantina para suelos, caja una pe-

tola para azúcar, caja 50 céntimos; azul

en pasta, caja 10 céntimos; borax, caja líquida,

70 y 50 céntimos frasco; caja de pescado,

Foulx, legua Providence, tinta, desde 10

céntimos frasco.

EN PRECIOS TODO ECONOMICOS,

Boletin de Ventas de Bienes.

se hallan á la venta los números 36 y 37 de

el periódico oficial, que señalan remates de

para los días 12 y 19 del presente mes de

septiembre, pudiendo adquirirlos los 14 adores

lo decesen, en la imprenta de nuestro periódico,

Muelle, 8.

EL ATRAQUE DEL «ORMUZ»

saben nuestros lectores, este

que de gran porte entrará el dia 4 del

mes de Septiembre en nuestro

conducido cuatrocientos inge-

nentes de minas e industriales mineros

de Inglaterra, que vienen

practicar estudios en varios puertos

Norte de España.

Habíala con mucho acierto, sin dis-

de hacer ver las excelentes condi-

ciones de nuestra bahía atracando el

puerto de Albaréda.

se presentó como primer inconveniente

que por lo mucho que de eslora mide

el buque, corría con su casco la

danza de la darsena antigua, pero en

la reunión en que de esto se trató solu-

cialmente el señor Grinda, inge-

niero de las obras del puerto, diciendo

que el Ormuz podía atracar de proa al

puerto del ferrocarril del Norte, que ade-

sta presto servicio, y de popa al de Al-

baréda.

En el caso que este último ha sido

señalado por el transatlántico español

«Gloria de Guadalupe», que comi-

zó a transportar tropas no saldrá de allí

el dia 6 y esto imposibilita á la Co-

mpañía organizadora del recibimiento de

extranjeros, de realizar

el posible pensamiento, que á no dudar

que no todos están obligados

a concertar sus excelentes condiciones.

No sabemos qué solución hará el asun-

to, pero sería una verdadera lástima que

numerosos huéspedes tuvieran que

esperar la casualidad, porque ca-

y también la casualidad, porque ca-

El Correo de Cantabria.

han de ser allí muy bien recibidos los balandristas santianderinos y al congratularnos de ello, les reiteramos nuestro vehemente deseo de que en la lucha salga airosa la matrícula de nuestro puerto.

Dicen de la Habana que el «Diario de la Marina» publica un artículo pidiendo que se haga en la isla una leva que comprenda a todos los hombres que pasen de 18 años y no hayan cumplido los 55.

Propone también que sean movilizados todos los solteros dentro de sus respectivas provincias; los casados hasta la edad de 40 años, y los que pasen de esta edad que se les destine a guarnecer los fuertes y poblados y a otros servicios.

Durante la anterior semana se despacharon en este puerto 523 sacos harina para la Península y 5.714 para Cuba.

En la misma semana se importaron 143 sacos cebada, 1.233 de azúcar, 60 cacao, 10 cascós aguardiente, 12 de aceite, 287 cajas jabón, 119 fardos cueros y 46.850 kilos más 358 fardos bacalao.

A la inauguración de las doce representaciones que ha de dar en nuestro teatro la compañía de María Guerrero, acudió anoché numeroso y escogido público, viéndose casi todas las localidades ocupadas por elegantes damas.

La obra que se ponía en escena es la clásica del inmortal Lope de Vega, titulada *La niña sola*, y el principal papel, a cargo de María Guerrero fue interpretado de manera tal, que desde el principio cautivó la atención del público siendo en distintas ocasiones saludada con numerosos aplausos por los recursos de su talento que empleó para salir triunfante de las escabrosidades y dificultades que encierra su papel.

Las señoritas Valdivia, Gil y Bueno, así como los señores Díaz, Mendoza, Jiménez, Ortega y demás que tomaron parte en la representación contribuyeron a la excelente interpretación que alcanzó *La niña sola*.

La obra *Caerse de un nido* hizo las delicias de la concurrencia que rió desde el principio las travesuras del libro, mereciendo también aplausos la señorita Soriano y los señores Mendigochia, Robles y Alonso.

Para esta noche está anunciada la preciosa obra de Echegaray, *Mancha que limpia*, cuyo trágico drama fue estrenado por esta Compañía.

La Empresa, definiendo a las repetidas peticiones del público ha acordado establecer dos días de moda en esta semana que serán el jueves y el sábado.

Pasado mañana se verificará en el Casino del Sardinero un magnífico concierto-baile a beneficio del sexteto que tantos aplausos ha conquistado durante la presente temporada.

Los orfeones y la banda municipal de Santander han hecho un papel muy airoso en el certamen de Bilbao.

El *Cantabria* obtuvo el segundo premio en el ejercicio de lectura á primera vista, el de *Limoges* ganó el primero.

En el ejercicio de libre elección se declaró desierto el primero y ganaron un segundo premio el *Limoges* y el *Cantabria*.

El *Santanderino* obtuvo el primer premio en el ejercicio de lectura á primera vista y el segundo en el de libre elección.

La banda municipal ganó un primer premio en el ejercicio de lectura á primera vista.

El pueblo recibió la noticia con señaladas muestras de satisfacción.

Con la expedición de 40.000 hombres que en la actualidad está embarcando y los 30.000 que el general Azcárraga prepara para Noviembre, habrá en Cuba a fin de año un ejército de 200.000 hombres, después de descontar las 8.000 bajas próximamente que ocurren por causa de enfermedad.

El eminente operador don Enrique Diego Madrazo, nos ha enviado una tarjeta de invitación para visitar el Sanatorio Quirúrgico que a todo costo ha construido en la calle de la Libertad, donde se propone continuar la labor em-

prendida en el clausurado de la Vega de Pas.

Al enviar las más expresivas gracias al señor Diego Madrazo por la distinción que nos ha dispensado, lo comunicamos a los numerosos pacientes que esperaban con ansia la apertura de aquél establecimiento.

Se anuncia la subasta para la construcción de un lavadero cubierto en el pueblo de San Román de la Llajilla, que se celebrará el dia 9 del próximo mes de Septiembre, á las doce de la mañana, en el Ayuntamiento.

El presupuesto de la obras asciende a 1.333 pesetas 96 céntimos.

El depósito para tomar parte en la subasta asciende á 130 pesetas.

El señor don Angel F. Pérez con atento B. L. M. que se sirve dirigirnos, nos envia un ejemplar del Reglamento general de la exposición Centro-Americana que ha de celebrarse en la capital de Guatemala, del 15 de marzo al 15 de Julio del año próximo de 1897.

Consigamos con el mayor gusto, accediendo á la atenta suplica del señor cónsul de Guatemala, que cuantos datos relacionados con este certamen deseen adquirir los que á él concurren, se les facilitaran en aquel consulado, Muelle número 36, bajo.

Aprobado por real orden de 24 de Abril de 1895 el proyecto de adquisición de una grúa de vapor de 30 toneladas de potencia para el servicio de este puerto y su montaje en el muelle embarcadero de la Monja, número 2, de la línea de encaramamiento de la costa Norte de la bahía, la Junta de Obras del Puerto ha acordado anunciar dicho concurso para el dia 3 de Septiembre próximo con sujeción al real decreto de 5 de Octubre de 1883 y á las condiciones especiales del proyecto aprobado, reformadas, por dicha real orden, las cuales están de manifiesto en las oficinas de dicha Corporación calle del Muelle, núm. 34, tercero.

Con motivo de las fiestas de San Antón, en Palencia, la empresa de los ferrocarriles del Norte expedirá billetes de ida y vuelta á precios reducidos, desde las siguientes estaciones á Palencia y regreso:

Reinoso, 1.ª clase, 21'15 pesetas, 2.ª 15'90 y 3.ª 9'60; Molledo, 20'95, 20'25 y 12'20; Santa Cruz, 27'30, 20'50, y 12'35; Torrelavega, 30'80, 23'15, y 13'95; Santander, 35'35, 20'55, y 15'95.

El viaje puede efectuarse en el tren que sale de esta capital á la una, desde el 31 de Agosto al 8 de Septiembre. El viaje de regreso se efectuará del 2 al 9 de Septiembre por el tren que sale de Palencia á las seis y ocho minutos de la mañana.

Dicesemos que en Bilbao está dando juego estos días el *Anisete Estrazi* que fabrican en Boó los señores Gonzalez y Hermano, siendo muy superior á lo que se esperaba el consumo hecho durante las fiestas en aquella villa.

Ha sido concedida la jubilación por edad con el haber correspondiente, á la maestra de Barros, doña Josefa Gutierrez y Gutierrez.

Según el Boletín de Estadística Municipal, de Buenos Aires, correspondiente al mes proximo pasado, la población de la capital era el 30 de Junio de 690.788 habitantes.

Durante el citado mes se produjeron 1.236 defunciones; 2.549 nacimientos y se verificaron 539 matrimonios.

De las defunciones 193 han sido producidas por enfermedades epidémicas y contagiosas, correspondiendo á estas un 12% aproximadamente sobre el total brigitadas por distintas causas.

Los 690.788 habitantes de la capital han consumido para su alimentación durante el mes de Junio los siguientes artículos:

60.225 reses vacunas, 78.607 reses lanares, 2.005 cerdos, 425 lechones, 110.244 gallinas, 93.743 pollos, 12.845 pavos, 17.374 patos, 393.605 yuntas perdices, 24.145 yuntas pichones, 9.213 conejos, 5.562 mulitas, 3.086 gansos, 8.171.165 kilos verdura, 70.011 kilos queso, 2.644.574 kilos fruta, 497.571 kilos pescado, 41.370

kilos caracoles, 68.046 kilos manteca, 110.367 kilos mojongo, 383.320 docenas huevos, 58.930 kilos varios.

Mas 3.546.383 kilos de harina el hornero da en forma de pan; más 2.378.375 kilos litros de agua.

Las nueve compañías de tramways, con un recorrido de 397 kilómetros y 598 coches en servicio han transportado 6.574.716 pasajeros en 211.661 viajes rendidos.

Han funcionado 19 teatros, que han sido concursados por 170.575 personas.

Los concurrentes á los hipódromos alcanzan á 17.200 que han jugado sin más representadas por un total de 1.359.418 pesos media nacional.

En cambio las obras consultadas en las bibliotecas solo alcanzan á 5.210, con un total de concurrentes de 3.142 personas deseosas de instruirse.

El dia 16 del próximo Septiembre tendrá lugar en el Ayuntamiento de Mazcuerras, á las once de la mañana, una subasta para la contrata de las obras de construcción del Puente de Villanueva de la Peña, sobre el río Saja, con arreglo al proyecto aprobado por la superioridad y bajo el tipo y condiciones que se ballan de manifiesto en la secretaría de dicho Ayuntamiento.

Los telegramas de Bilbao recibidos anoche en esta ciudad, dando cuenta del gran festival celebrado por la tarde en aquella plaza de toros, nos comunican la grata noticia de que en la serie A ganó el premio extraordinario la banda municipal de Santander, y en la serie B. obtuvo el premio extraordinario también, la banda del regimiento de Andalucía de Santoña.

Anoche regresó de Bilbao el orfeón *Cantabria*, siendo recibido en la estación por numerosas personas.

Ayer falleció en esta ciudad el activo empleado de la Diputación provincial don Eutimio de la Revilla.

Enviamos nuestro sentido pésame á su distinguida familia.

El señor Bustán recibió ayer una carta de *El Imparcial*, avisándole el envío de veinte trajes de invierno y quince camisas de franela para entregarlos á los soldados que vengan de Cuba en condiciones que reclamó aquel socorro.

En la sesión celebrada ayer por la Junta provincial del censo, pidieron que se les proclamara candidatos para diputados provinciales, los señores siguientes:

Distrito de Reinosa. — Don Manuel G. Collantes, don Eduardo Tellez don Julián García Gutiérrez, don Miguel Merino Gutiérrez, don Ramón Muñoz Obeso, don Ramón González del Corral, don Habencio Cárvares, don Francisco de los Ríos, don Angel de los Ríos y Ríos y don Joaquín García Soto.

Distrito de San Vicente de la Barquera. — Don Higinio A. de Celis, don Andrés Lanuza, don Laureano de las Cuevas, don Mariano Linares, don Indalecio Martínez Bedoya, don Pedro Piñel, don Ricardo de las Cuevas, don Alfonso Gómez Enterría, don Joaquín de las Cuevas Villegas, don Alfonso Noreña, don Antonio Noreña, don Lucas San Juan y don Luis López.

Distrito de Castro Urdiales. — Don Javier Echevarría y don Joaquín Ciller. Aunque no se han hecho proclamar candidatos sabemos que se presentan por el distrito de Castro Urdiales don Francisco Sainz Trápaga y don Lucio Carranza.

No habiendo suficiente número de votos para deliberar y tomar acuerdo se acordó suspender la sesión para hoy á las ocho de la mañana.

Los trecientos y tantos pasajeros que vendrán el dia 4 en el vapor *Ormuz*, serán obsequiados por los acaudalados miembros señores Molleman del Astillero, con un expléndido banquete en las minas de Solier.

Al efecto han construido una extensa tejavana, dotada de salón de recepción, buenos retretes con inodoros y un amplio comedor.

Hoy ha salido para Solier el inteligente en jardinería señor Laguillón con objeto de adequare el edificio interior y exteriormente.

El acreditado restaurante del café Suizo ha sido encargado de servir el gran banquete que constará de cuatrocientos invitados.

El Suizo está practicando activamente los preparativos y para el servicio de mesa ha contratado veinticinco camareros.

Hoy se decirá si las cuarenta señoritas que vienen con los expedicionarios tendrán banquete aparte en la Fuente del Francés o participarán del de Solier se vé por la muestra van a ser aquiescidos.

Ojo, capitalistas.

Nunca mejor ocasión para adquirir hotelés, huertas, casas para producir con más producto que en valores, puesto que con la mediación del único agente, así como para imponer capitales con buenas hipotecas y garantías.

El que tome de sobremesa una copa de *Kola Kola Begea* hará buenas digestiones, corregirá las indisposiciones del estómago, fortalecerá el organismo y proporcionará una vejez sana, tranquila y rejuvenecida. De venta: Farmacia Diez Solórzano.

En Francia se ha popularizado el uso del agua purgante natural de Rubinat (del Dr. Llorach) apesar de ser los franceses refractarios á los productos extranjeros, convencidos por la superioridad, pureza y eficacia de dicha agua y todos sus similares.

El uso del Calicida Escrivá para la cura de los callos aumenta tan prodigiosamente su autor el farmacéutico D. J. Escrivá de Balaguer (Fernando VII, 7) apenas si puede ser los pedidos de todos los farmacéuticos de España.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS. — *Madrid,* 30 de Septiembre. — Se ha dispuesto que marchen á Filadelfia los cruceros *Isla de Cuba* y *de Lusitania*.

Se conoce el nombre del autor del intento atentado de Barcelona y se trabaja para prenderlo.

De los presos en Montjuich responden comprometidos seis hombres y dos mujeres que probablemente serán fusilados.

En Huelva ha sido preso el director del periódico *El Pueblo*.

La Compañía de María Tubau ha barcado en Cádiz para Méjico.

Un despacho de la Habana da cuenta de la heroica defensa de un fuerte de la linea de Gibara á Holguín, hecha por los soldados del regimiento de Sicilia, mandado del sargento Victor Ontígalo, cuyo fuerte estaba rodeado de más de 1000 insurrectos y á cuyo frente se halló el cabecilla Calixto García.

Cañonaron el fuerte por espacio de cuatro horas, logrando derribar dos de ellos; pero el sargento Ontígalo, diez soldados pasaron á otro fuerte inmediato conduciendo los heridos, verificado sin novedad.

En el ataque tuvieron dos soldados muertos y cinco heridos.

Al sargento Ortega la se le concedió la cruz laureada de San Fernando.

Ha sido descubierta en Palma una fábrica de moneda falsa, habiendo sido detenidos cuatro individuos.

Se desmiente que el Gobierno haya hecho la amenaza de retirar de la Bolsa los valores españoles.

En vista de los frecuentes casos de rueda que se registran en Madrid, para que se vacunados en San Sebastián, antes de regresar á la Corte todos los empleados de la casa real y sus respectivas familias.

El despacho oficial de Cuba ha informado que Quintín Banderas, para quien se reservó la trocha, y si su ayudante

Sección Literaria.

REVISTA DE HIGIENE.

El veneno del pescado.

En el *Bulletin of the Commission* se encuentra una larga descripción de la naturaleza del veneno que contiene el pescado cuando ha entrado en descomposición, en la cual se demuestra lo peligroso que es la falta de aseo en los mercados en que se vende el artículo fresco. Es autor de la descripción el doctor J. Lawrence Hamilton, quien asegura que la plaga del cólera en 1893 tuvo su origen en los puertos pescadores de Grimsby y Hull y cita varios casos de personas que murieron allí a consecuencia de haber comido ostras y otros moluscos que habían empezado a descomponerse.

Es bien sabido que los habitantes de las poblaciones pescadoras, entre quienes prevalece la falta de aseo, suceden muy fácilmente a las enfermedades endémicas y a las infecciosas y el autor cita como triste modelo a la población de Astrakán, donde abundan las fábricas de conservas. La estadística demuestra que esta ciudad estaría ya completamente inhabitable a no ser por las personas que van de otras a establecerse allí. Durante el invierno de 1878 a 79 la fiebre pestilente devastó la población, siendo los casos peores y más fatales los que ocurrieron entre los empleados de los saladeros, obligados a vivir en una atmósfera cargada de las emanaciones que se desprenden del pescado los deshechos del mismo, sin contar que el alto precio del pan les obliga a alimentarse casi exclusivamente con los despojos del pescado que se conserva. Antes, el Gobierno había obligatorio echar estos despojos al mar, de donde eran arrastrados por las olas a las playas y acumulándose entraban enseguida en putrefacción y sus emanaciones viciaban la atmósfera de la arena que era casi imposible respirar en los lugares inmediatos. A esto contribuían también el humo y los vapores que salían de las fábricas.

Cinco años antes de 1878, cuando se extendió la devasadora fiebre pestilente, hubo varias epidemias de fiebres entericas, sarampión y viruela, terminando la serie con la fiebre escarlata que precedió en 1877 a la pestilente. En los 22 años que precedieron a 1878 hubo en Astrakan nueve epidemias de cólera y tres de fiebre enterica.

Las enfermedades cutáneas, como la *dermatitis*, la *hinchazón* y el *beriberi* son compañeras inseparables del pescado, del desaseo y la pobreza.

Las heridas que se reciben al manejar pescado manido son a veces muy serias. En Nurega los pescadores de ballenas aprovechan esta circunstancia en el ejercicio de su oficio envenenando los arpoes con el jugo del pescado podrido, con los cuales hieren a la ballena una vez acorrallada por las redes. El pez, herido por los arpoes, queda extenuado en menos de 24 horas, sin duda a causa del envenenamiento séptico. El arpo se recoje y envuelto cuidadosamente en trapos, sin limpiarlo, para volver a servirse de él en otra ocasión.

La importancia de excluir de los mercados el alimento podrido no podrá nunca ponderarse demasiado y por lo mismo se considera indispensable una severa inspección de todos los mercados de pescado. El referido doctor condena la costumbre de dejar el pescado sin abrir hasta que se vende, lo mismo que la de tenerlo en agua para que conserve la engatosa frescura de la piel. Describe después con detalles repugnantes, pero verdaderos, el desaseo que prevalece en los botes pescadores y en los puestos de los mercados y, por último, indica la manera como se pueden corregir muchos, ya que no todos estos males. Al efecto, crece que el mejor remedio consiste en hacer que el pescado se abra, limpie, lave y congele en saco en las mismas embarcaciones que se usan para la pesca, las cuales deberán ser examinadas antes de hacer el desembarque y aconseja que no se embarque nunca hielo hecho con agua impura.

porque ni el frío ni la ebullición son capaces de destruir la vitalidad del veneno procedente de la putrefacción. Por último, dice que los precios a que se vende el pescado en los pueblos tienen acceso a las grandes poblaciones son más que suficientes para recompensar el aumento de gastos que tuvieran los pescadores para cumplir con las reglas de aseo y limpieza. —Dr. A' Marosi.

NOTAS CULINARIAS

COCINA DE «EL CORREO DE CANTABRIA»

por León Loty

Sopa de ostras.

Echense bien mañadas las ostras, en caldo de pescado cuando éste esté en ebullición, dejándolas cocer unos cuarenta minutos. Fíjense con aceite se irán echando en la sopa corteza de pan, y cuando haya cantidad suficiente, viertase encima el caldo de las ostras. Esta sopa debe retirarse del fuego en el momento de servirla.

Lengosta á la americana.

En una sartén con aceite, cebolla y chalotas picadas, se hacen saltar pedazos pequeños de langosta fresca en cantidad de medio kilo. A los diez minutos se agrega medio decilitro de buen cognac, y transcurrido igual tiempo, otro medio decilitro del mismo licor, una taza de puré de tomates, dos de salsa de anchoas, queso mozzarella y pimienta en polvo y un ramito de hierbas finas. Se deja a todo dar unos hornores y se sirve.

Cangrejos tostados á la italiana.

En una fuente ó plato que resista el fuego, se colocan cangrejos cocidos, que se habrá tenido cuidado de capar, un pica tillo de despojos de liebre ó cordejito y tocino, dos yemas de huevo, manteca, pimienta, cebolla, sal, un manojo de hierbas, perejil y migas de pan. En poco fuego, se deja que dé unos hornores, y cuando vaya a servirse, se vierte encima una salsa blanca y el zumo de un limón.

Callos de ternera á la lionesa.

En una sartén con manteca, pingase trozos de cebolla, y cuando estén casi cocidos, se agregan los callos cortados en tiras como de seis centímetros, la sal necesaria, pimienta y cominos en polvo y perejil molido. En fuego vivo se dejan cocer, y cuando vayan a servirse se vierte todo en una fuente rociándolo con zumo de limón ó un poco de vinagre.

(Prohibida la reproducción.)

QUINTAS

PRÓXIMO REEMPLAZO.—REDENCIÓN MILITARIS
1.º Península, Ultramar y excedentes de cupo.
2.º Península y Ultramar.

3.º Ultramar exclusivamente.

Los fondos se entregan a los depositarios que designen los interesados.

LA UNIÓN ESPAÑOLA.—BARCELONA

Única sociedad que redime á sus asociados de entre los 20,000 excedentes de cupo del 94.

Representante en Santander: Don Julián Robert (Comisionista).

URBANOGRAFÍA DE UBILLA

MARQUINA-VIZCAYA

Aguas azotadas, únicas á las de Panticosa, ESPECIALES en las ENFERMEDADES del APARATO RESPIRATORIO. Establecimiento de primer orden, abierto al público el 15 de Junio á 30 de Septiembre. Se recomienda la lectura de la monografía de Urbanografía de Ubilla, que se remite gratis dirigida al Administrador.

EL RENACIMIENTO.

HOTEL DE LIÉRGANES

En este establecimiento, inmediato al balneario, se reciben huéspedes como de costumbre. Hay espaciosas habitaciones, amplios comedores, salón de recreo y buen servicio.

SERVICIOS PÚBLICOS

Ferro-carril del Norte

Salidas de Santander á Madrid: Correo, 1 tarde y Expreso, 5-30 t. — Llegadas á Santander: 2-35 t. y 8-10 m. Salidas de Santander á Bercena: Mixtos, 7-40 m. y 6-10 t. — Llegadas á Bercena: 12-5 t. y 9-20 n. Salidas de Bercena: 6-35 m. y 4 t. — Llegadas á Santander: 9-30 m. y 7-5 t.

Ferro-carril de Bilbao

Salidas de Santander para Bilbao: Discrecional, 7-45 mañana; Correo, 5-15 tarde. — Llegadas á Bilbao: 11-57 m. y 9-27 n. Salidas de Bilbao para Santander: Discrecional, 8 mañana; Correo, 5-30 tarde. — Llegadas á Santander: 12-5 t. y 9-35 n. Salidas de Santander á Marrón (Ampuero): 11-53 m. y 6-30 t. — Llegadas á Marrón: 1-25 t. y 8 n. Salidas de Marrón: 6-50 m. y 2 t. — Llegadas á Santander: 8-22 m. y 2 t. Salidas de Santander á Solares: 8-30 y 10-20 m.; 12-20, 2-50, 5 y 7-25 t. — Llegadas á Solares: 9-7 y 10-54 m.; 12-57, 3-27, 5-37 y 7-19 t. Salidas de Solares: 7-9-30 y 11-10 m.; 2, 3-45 y 6-30 t. — Llegadas a Santander: 7-37, 10-4 y 11-47 m.; 2-35, 4-22 y 7-7 t.

Ferro-carril Cantábrico

Salidas de Santander, á las 7-40 y 11-15 de la mañana 3,00 y 6'00 de la tarde. — Salidas de Cabezón: 7-25 y 11-1 mañana y 2-51 y 5-48 tarde.

Ferro-carril del Sardinero

Del túnel. — Salidas de Santander ca a media hora, de 6 m. á 12,40 t. Por la tarde de 3 a 8 r.

Salidas del Sardinero: de 6-30 m. á 1 t. Por la tarde de 3-30 hasta las 8-20.

Tranvía Urbano

Salidas de Puerto-Chico, á las 7-15, 8-45 y 10-15 mañana; 12-30, 2-30, 3-15, 4, 4-45, 5-30, 6-15, 7, 7-45 y 8-30 tarde.

Salidas de Campo-Giro á las 6-31, 8, 9-30 y 11-20 mañana; 2-30, 3-15, 4, 4-45, 5-30, 6-15, 7 y 7-45 tarde.

Salida de San Justo, á las 2-25 tarde.

Servicio en la población continuo.

Líneas de vapores

Línea española. — Salidas para Puerto-Rico, Habana y Veracruz el 20 de cada mes. Llegadas los días 5, 5 y 25.

Línea francesa. — Salidas para Habana y Veracruz el 22 de cada mes. Para Venezuela, Colombia, Colón, etc. el 27.

Servicio de Bahía

Santander á Pedreña y Puntal, á las 6-00, 8-30 y 11-30 mañana y 2 y 3-30 tarde. — Puntal y Pedreña á Santander á las 7-15, 9-30 y 12-15 mañana y 2-45 y 5 tarde.

Las oficinas del giro mutuo están en el Muelle 36, bajo. Se pagan las libranzas por la mañana y se extienden giros por la tarde.

Los partes de defunción se despachan los días laborables en las oficinas del Ayuntamiento y los festivos en el Cuerpo de guardia municipal.

Imp. de S. Roiz. — Muelle, 8.

